

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Una cosa es predicar...

Ya es sabido que el Gobierno concedió, hace tiempo, a los obreros socialistas de Asturias, la explotación de la mina carbonera «San Vicente», a cuyo frente ha figurado desde entonces el conocido leader Manuel Llana. Nada les regateó el Poder público ni en apoyo moral, ni en ayuda económica, representada por un anticipo de capital de ciento cincuenta mil pesetas para el más holgado desarrollo del negocio que les entregaba.

Era la primera prueba de esta naturaleza que se hacía en España. Y no tuvieron mala suerte los socialistas. Toparon con un primer período de animación del mercado y si no miente la memoria por ellos presentada a principios de este año, lograron reunir la respetable cifra de ciento ochenta mil pesetas de beneficio.

Ufano por este halagüeño resultado decía el retador «El Socialista» en uno de sus números del pasado Marzo:

«Los hechos van a demostrar de una manera que no deja lugar a dudas que todo cuanto venían diciendo los obreros acerca de la rutina y la codicia de los patronos mineros era cierto».

«Los obreros van a dar el ejemplo— que a algunos les parecerá sorprendente; a nosotros, no— de que administrando bien y dando a la industria todo lo que ésta necesita, no solamente se pueden pagar buenos jornales, sino que aún queda un buen margen para mejorar aquélla, mejora que, al fin y al cabo, ha de redundar en beneficio del que explota el negocio.»

«Nuestra más cordial enhorabuena a los mineros asturianos por este triunfo, triunfo que ha de redundar en beneficio moral y material de toda la clase trabajadora de España, si ésta sabe seguir el ejemplo de los obreros de Asturias.»

«Pero poco dura la alegría en casa del pobre. Y en este caso han bastado sólo tres meses para que la triste realidad hiciera una dura lección a los socialistas. Fué el propio Llana el que ha tenido que acudir al Gobierno a pedir extremas medidas protectoras para la industria minera del carbón, y suyas son las siguientes declaraciones que han aparecido también en uno de los últimos números de «El Socialista».

«Después hablé con el presidente del Consejo de la situación de nuestra mina «San Vicente», situación que no es angustiosa, sino que como el mercado en general flaquea, ha reparable, naturalmente, en nuestra mina, hasta el punto de que en el mes de agosto hemos perdido dos pesetas en tonelada».

«Le propuse que el Estado nos comprara el carbón con arreo al decreto de 23 de Abril, pues el Estado es el que primeramente tiene obligación de ayudarnos, y entonces el jefe del Gobierno dijo que daría orden a la factoría de El Ferrol para que vaya un delegado a «San Vicente» y examine las condiciones del carbón para comprarlo».

«Yo le dije al presidente que no podíamos seguir esta marcha, o sea vendiendo el carbón a precio de coste, que lo hemos vendido a 25 pesetas. Antes cerráramos la mina.»

«Que contraste entre las bravatas de Marzo y las amargas verdades de la hora presente! No son, acaso, esas visitas y esas declaraciones del caudillo socialista asturiano, las mis-

mas declaraciones y vistas patronales tantas veces leídas y reseñadas por la prensa?».

Los obreros socialistas de Asturias, administradores directos de la mina «San Vicente», puestos ya en plan patronal... no tienen más remedio que sentir y hablar, como hablan y sienten los odiados patronos. Y es el mismo Llana el que ha acabado proponiendo como solución para conjurar la crisis que el Gobierno obligue a las industrias nacionales a que consuman carbón nacional y que los obreros accedan a prolongar la jornada de trabajo sin aumento en sus salarios. ¿Que habrían dicho y hecho los socialistas si esa propuesta hubiese salido de labios patronales?

Una y otra medida han sido aceptadas por los sindicatos y por el Gobierno, y lo que no hubieran conseguido jamás las entidades patronales sino a costa de afrontar grandes huelgas y vivir un período de penosas violencias, acaban de conseguirlo mediante la intervención de los obreros patronos de la mina «San Vicente» y la actualidad de un caudillo socialista.

Destacamos el hecho solamente para que se advierta cómo de manera indirecta ha venido a convertirse este ensayo de socialización en un instrumento altamente pacificador. Y es que nada daña y envenena más las relaciones sociales entre los elementos de la producción, como el desconocimiento de las realidades en que capital y trabajo se mueven.

Una mina «San Vicente» en cada industria, puesta en manos de un Sindicato obrero exaltado, quizá fuera el más poderoso moderador y la clave de una solución muy estimable del magno problema social.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

En el correo ha regresado a Madrid nuestro paisano don José Viñas.

—Marcha a Lérida el Hermano Director del Colegio de los HH. Maristas de esta ciudad.

ENFERMOS

Está mejorado de su enfermedad el capitán de Artillería don Carlos Avalos.

Cumplimentando

Esta mañana ha pasado a cumplimentar al Excmo. señor Capitán General del Departamento, el controlmante señor González y González, a su regreso de Mahón donde fue representando al Ministro de Marina.

Información de Guerra

Licenciamiento de la quinta del 24

El licenciamiento de las fuerzas del reemplazo de 1924, que forman parte del Ejército de Marruecos, comenzará el sábado próximo, día 23, embarcando los soldados licenciados en el transporte «España n.º 5», continuando el día 27 y embarcando en estas dos fechas un total de mil ochocientos noventa y dos hombres, bastante de ellos pertenecientes a las Cajas de Recinta de la provincia de Murcia.

Club de Regatas

Como tenemos anunciado, el próximo domingo a las cuatro y media de la tarde y organizadas por este Real Club, se celebrará las siguientes regatas:

Primera. Botes particulares de la tercera y cuarta lista.

Primer premio 75 pesetas y segundo 50.

Recorrido, dos vueltas al triángulo. Segundo. Para baidros del Club, tripulados por socios.

Premio, dos objetos de arte. Recorrido, tres vueltas al triángulo. Al final se celebrará una matinee. El día 25, festividad del Apóstol Santiago, tendrá lugar una gran verbenas.

Pinceladas

Ha debutado en Méjico un nuevo torero, Silvestre Núñez que es un gran violinista.

Tiene tal afición a la tauromaquia que ha echado a un lado temporalmente el violín y se ha lanzado al ruedo, habiendo tomado ya parte en varias corridas celebradas en plazas de los Estados.

Este diestro puede soportar considerables novedades que amenicen la fiesta.

Una de las monerías que suelen hacer los toreros es rematar algún lance de capa tocando el testuz de la fiere.

Este torero violinista puede hacer en ese punto un innovación interesante.

Puede el hombre, mirando a la cruz del astado con mucho positin, en lugar de tocar el testuz, tocar el violín

Así podremos comprobar, de paso, si es verdad aquello de que Orfeo amansaba con la música a los Pájaros, como dicen algunos autores que sin duda no conocen al ganado portugués.

La Universidad de Zaragoza ha organizado un curso de verano en Jaca. Todo son innovaciones en materia de enseñanza. Así que no sabe uno a que atenerse.

Ahora sale eso del curso de verano en Jaca. Como quien dice, un curso universitario de caballería.

¡Qué ganas de complicarnos los textos.

Durante una discusión habida hace días en la Dieta prusiana acerca de una reciente colisión entre miembros de diversas agrupaciones políticas, se agrió la polémica de tal manera que los nacionalistas, los socialistas y los comunistas llegaron a las manos. Y no sólo a las manos, sino también a los pies, porque se propinaron igualmente unos respetables puntapiés parlamentarios.

El presidente se vió obligado a suspender la sesión, y el ser reanudada, los diputados combatientes muchos de los cuales habían resultado lesionados, fueron llamados al orden.

Hombre, lo natural era llamarlos al árnical

Además, no parece propio que se siga llamando Dieta a ese Parlamento.

¡Qué diantre va a ser Dieta, repartiéndose allí tanta galleta!

DESDE MADRID

Lo que salvó a Francia

Capacidad de resistencia para la verdad, coeficiente de tozudez para dar aire, no ya a los errores pero hasta a los embustes como los que tienen algunos de nuestros radicales, es sumamente difícil hallarlos. Si no se supiera que proceden así por secretarios se les tendría que disputar por unos pobres hombres que no alojan en la cavidad craneana ni una insignificante partícula de substancia gris.

A estas alturas, después de los años transcurridos, parece que era hora ya de que no se escribiesen ciertas cosas respecto del triunfo de los aliados en general, y del de Francia en particular en la terrible guerra del 14 al 19.

Sabe todo el mundo que Francia triunfó porque el patriotismo juntó en los campos de batalla a todos los buenos franceses, a todos aquellos que lejos de creer ni de pensar que ciertos conceptos deben desaparecer como generadores de ideas y sentimientos de la sociedad moderna, piensan y creen que son ellos principalmente los que distinguen a los hombres de las manadas, por ser innatales perennes de elevación, de generosidad y grandeza.

Si desde el 14 al 19 hubieran inspirado la conducta de los franceses las normas de la Escuela Lica, es decir, si en las almas de los descendientes de San Luis hubiera florecido la semilla de la enseñanza basada en el derecho de la ignorancia de las glorias francesas y del amor a la nacionalidad, las que fueron durante la campaña y en días de terrible crisis voces aisladas que casi delante del enemigo pedían la paz a cualquier precio hubiera sido un clamor general que habría abierto a los enemigos el camino para la más absoluta victoria. Porque aquella maldita semilla fué ahogada incluso con sangre. Francia llegó hasta el final cubierta de heridas, pero también cubierta de gloria y de honor.

Y al esto es tan notorio, que para haberlo desconocido hay que tener murada la inteligencia para que no penetre en ella ni un rayo de luz de la verdad ¿como se atreven lo radicales aludidos a decir que lo que triunfó en Francia o lo que llevó al triunfo a Francia fué la escuela laica, que aún en el supuesto de mera neutralidad, es antirreligiosa y antipatriótica?

Alaban desde su punto de vista político republicano y anticatólico a Ferrí, porque su obra tuvo, desgraciadamente para él y para la nación francesa, ese carácter, pero no pretendan la insensatez de trocar el veneno en antidoto, y dando a entender que de la escuela donde se menosprecian los valores espirituales ha salido el culto a la Patria.

MIGUEL PENAFLOR.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3% anual

En tercera plaza originales de interés

1.025 pesetas que "vuelan"

Todos los días venimos leyendo en la prensa que se vienen cometiendo típos de relativa importancia, particularmente en Madrid, por el procedimiento del «entierro» de las «misas».

A pesar de ello la gente no escarmenta y los timadores trabajan a su gusto en pleno siglo XX.

Mentira parece que en la fecha en que estamos los hombres se dejen engañar tan fácilmente. Hoy ha correspondido la «chinita» a Cartagena y un individuo ha timado a otro del campo 1.025 pesetas que llevaba por el infantil timo del «estreno».

El timador habló con el timado; le ofreció que traía una herencia de allá, de América, que era para repartirlas entre los pobres y en misas.

Nadie mejor que el timado, pensó el timador, y así le proporciona el negocio o sea que el del campo se encargase de repartirlas en obras benéficas, pero para ello necesita la garantía de una cantidad.

Al de hoy no ha podido sacarle más que 1.025 y el del campo marchó orgulloso de su día y en el muelle desatapó el paquete en el que le dieran llevaba TREINTA MIL duros y ¡oh! decepción se encontró con una colección de recortes de periódicos.

Apuros, llantos, parte en la Comisión, pero hasta hoy no aparecen las 1.025 del aire.

Y lo más triste del caso es que el punto se marchó con otro compañero del campo que llevaba seis mil reales. Hasta ahora se ignora el resultado del acompañamiento.

El hecho ha sido en la calle de Campos y desde el primer momento han intervenido los policías señores Benedicto, Giménez Espartero y Benito, y después todos, que han practicado diferentes reconocimientos en tabernas, casas de comidas y hospedajes, pero no han encontrado nada.

Información de Marina

Se ha presentado en el E. M. el teniente de navío don José Rodríguez Gil de Atienza.

—Pasa destinado a este Departamento el comisario don Juan Gómez García.

—Embarca en el submarino «A-1» el operario de máquinas Francisco Gutiérrez Delgado.

—Embarca en el «Canalejas» el 2º maquinista don Juan Martínez Cabaicho.

—Desembarca del torpedero número «5» y en el «Kanguro» el 2º maquinista don Jerónimo Balsalobre.

Funeraria Virgen de la Caridad

CARMEN 35

Este nuevo establecimiento cuenta con las existencias más modernas en féretros, coronas y demás artículos concernientes al ramo, prestando los servicios con esmero y economía.

Servicio permanente

JUNTA

de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER

210